

«La Universidad debe ser referente en Europa, América Latina y a nivel global»

La rectora de la UJI, Eva Alcón, liderará los próximos dos años la Asociación de Universidades Españolas, que integra 76 campus del país tanto públicos como privados

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN

La Asamblea General de CRUE Universidades Españolas, eligió el pasado martes 6 de junio a la rectora de la Universitat Jaume I, Eva Alcón, nueva presidenta de esta asociación, que está integrada por 76 universidades (50 públicas y 26 privadas). En su segundo mandato del campus del Riu Sec, Alcón subió de nivel y asume la vara de mando de la CRUE, en sustitución de Juan Romo, rector de la Universidad Carlos III de Madrid.

La segunda mujer en dirigir la CRUE subrayó en la toma de posesión de su nuevo cargo la importancia de aprovechar todo el potencial de un sistema universitario plural y diverso con una formidable capacidad de transformar la sociedad.

Como ámbitos de actuación preferente para estos próximos dos años, la actual rectora del campus del Riu Sec ha reiterado la reivindicación de CRUE de alcanzar la financiación pública del 1% del PIB reconocida en la LOSU, así como también insistió en la necesidad de contar con el mejor marco legislativo posible.

De igual manera, Alcón aseguró que el sistema universitario español debe responder a los retos de la transformación digital, el desarrollo sostenible y la internacionalización. Precisamente, en el marco de este último reto de la internacionalización, como máxima responsable de la CRUE, Eva Alcón ha precisado que «queremos elaborar una estrategia de internacionalización más ambiciosa para potenciar el papel de CRUE en la internacionalización del Sistema Universitario Español».

A juicio de la catedrática de Filología Inglesa «es necesario convertir a la CRUE en una asociación de referencia para diferentes instituciones y asociaciones en Europa, América Latina y a nivel global.

Otro de los retos que asume Alcón desde la CRUE se centra en par-



Eva Alcón fue elegida presidenta de la CRUE el pasado martes. C.A.D.

ticipar activamente en la estrategia de ciencia, tecnología e innovación, incluida la petición de un PERTE (proyecto estratégico para la recuperación y transformación económica) dirigido a fortalecer el sistema universitario español.

En este sentido, la rectora de la UJI subraya que «las universidades estamos convencidas de la necesidad de que se cuente con todo el valor que aporta el conocimiento», destacando en esta línea que el 75% de los campus españoles está en alguno de los PERTES a través de distintos consorcios, mientras que el 30% participa en más de uno.

«Queremos seguir aumentando nuestra participación para dar más solvencia a través del conocimiento a las propuestas de los distintos sec-

tores productivos en línea con la recomendación de la Unión Europea», explica Alcón, poniendo también de relieve la importancia de que la CRUE se posiciona ante otras cuestiones que considera estratégicas en este ámbito como son las relaciones universidad-empresa y universidad-instituciones, el emprendimiento y el desarrollo innovador.

MEDIR IMPACTO DE LA IA

Otro de los retos y las prioridades que Alcón abordará como máxima responsable de la CRUE en esta nueva etapa que acaba de iniciar se centra en cuestiones claves como el aprendizaje a lo largo de la vida o los nuevos formatos educativos. La irrupción de tecnologías como la inteligencia artificial (IA) es otra de las

LA JAUME I GANA MÁS PROYECCIÓN

Eva Alcón, que asume su nuevo cargo en la CRUE destacando su compromiso con el sistema universitario en su conjunto, considera que con su nombramiento en la CRUE la Universitat Jaume I gana prestigio y reconocimiento en el sistema universitario español. Hay que recordar que la rectora de la UJI comenzó su vinculación con la CRUE asumiendo la presidencia de la Comisión de Acreditación de Lenguas, convirtiéndose más tarde en la primera delegada para políticas de igualdad de 2019 a 2021, año este último a partir del cual Alcón comenzó a formar parte del Comité Permanente de la asociación universitaria española.

asignaturas que, a juicio de la responsable del campus público castellonense, debe abordarse ineludiblemente.

Respecto al papel que puede jugar la inteligencia artificial en el futuro de la universidad español Alcón considera que «la IA no es una ventaja ni una desventaja, es una realidad que va a tener impacto en la universidad, pero también en las empresas, en las instituciones y en la sociedad en general».

Para Eva Alcón «sería un error negar esa evidente realidad y lo que estamos haciendo, desde la asociación universitaria española CRUE, y en colaboración con el Ministerio de Universidades y la European University Association (EUA), es medir el impacto de esta tecnología en el ámbito universitario».